



EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

JUEVES 31 DE AGOSTO DE 1809.

PORTUGAL.

Lisboa 19 de Agosto.

Por noticias recibidas de Badajóz de 15 del corriente sabemos que el ejército aliado inglés había recibido un refuerzo de seis mil hombres, con el que cubrió la falta que había sufrido en la batalla de Talavera; y que estaba recobrado el puente del Arzobispo, del qual los franceses se habían apoderado: esta reconquista costó alguna pérdida al ejército Británico; pero fue mucho mayor la de los enemigos, á quienes no han dado quartel por la inhumanidad con que tienen tratado los prisioneros ingleses, hasta los mismos que hallan enfermos; los que no murieron al filo de la espada se precipitaron en el Tajo, donde se ahogaron. La mortandad de los franceses se considera de 30 hombres. = Las avanzadas del General Venegas ya llegaban hasta las cercanías de Madrid. Los enemigos que guarnecían la capital estaban cubiertos de terror y espanto, y los habitantes los trataban con el mayor desprecio. El General Belliard Gobernador de aquella villa velaba con el mayor cuidado sobre las noticias, y procuraba con afectada benevolencia isosegar el espíritu público, que con impaciencia esperaba su libertad.

Murcia 20 de Julio.

El Consul de Argél residente en Almería recibió un oficio el 10 del corriente, y por él consta que las Regencias de Berbería (1) como tributarias del Gran-Señor habian, á exemplo de este, declarado la guerra á la Francia; y que en Argél estaban armados 25 corsarios para perseguir á los navios franceses. (2)

Granada 26 de Julio.

Las mugeres de Gerona acaban de dar un exemplo de heroismo, pues despreciando todos los riesgos, y olvidadas de la delicadeza de su sexó se ocuparon valerosamente en los trabajos necesarios para sostener el cerco. El Sr. Marques de Coupigni deseando aprovecharse de esta disposicion heroica de las Gerundensas, y emplearlas con toda la utilidad posible, ordenó que se forme una compania de 200 mugeres jóvenes y de espíritu varonil, baxo el nombre de

(1) Los Estados tributarios y dependientes del Gran-Señor en la Berbería son Trípoli, Túnez y Argél. Solo este último puede armar 1000 hombres en tiempo de guerra.

(2) El Imperio turco, ó del Gran-Señor, se extiende á la Europa, al Asia, y al Africa. El número de sus vasallos en estas tres partes del globo terráqueo no está aun bien conocido; pero no se duda que asciende en Europa y en Asia á 19 millones.

La milicia del Imperio turco es de dos clases: la primera tiene tierras destinadas á su manutencion, la otra es mantenida por la tesorería. Los que obtienen las tierras llegan al número de 26800 hombres efectivos; los que reciben paga de la tesorería pasan de 4000: estos son los Espahis, ó los guardias de á caballo, y los Genízaros, ó los guardias de á pie. Estos últimos pasan por los mejores soldados de la Turquía: ellos gozan de grandes privilegios, y no estan sugetos mas que á la autoridad del Agá, ó Comandante en xefe: su quartel está en lo interior, ó en las cercanías de Constantinopla. Además de estas

compañía de Santa Barbara, con quatro comandantas, ocho sargentas y ocho esquadristas, trayendo todas las que compusieren dicha compañía una cinta encarnada en el brazo izquierdo. Su oficio será principalmente asistir y socorrer á los soldados y gente armada que quedare herida en las acciones, y llevar á los respectivos puestos municiones de boca y de guerra, para estar por este medio mas bien servidas las baterías de la plaza. Tal es el ardor y entusiasmo de Gerona, que con el considerable refuerzo que recibió continua defendiendose, no cesando de causar las mayores pérdidas al enemigo.

El ejército dispersado en Belchite se reune en Tortosa; y se afirma que ya tiene hecho seiscientos prisioneros al enemigo.

Continuacion de la noticia de Sevilla sobre las operaciones de Asturias.

En quanto esto pasaba en lo interior de la Provincia, el General Ballesteros que cubria con su valerosa division la

tropas hay allí soldados auxiliares con que las provincias tributarias deben contribuir en tiempo de guerra, y un gran número de voluntarios que se mantienen á sus expensas, con esperanza de obtener una plaza entre los Genízaros.

La marina imperial de los turcos está establecida en la Turquía européa, en cuyos puertos tienen mas de 30 navios de guerra: con los buques que tienen en la Turquía asiática raras veces emprenden largos viages, por ser inútiles para este efecto.

Hemos añadido estas notas á esta importante declaracion de la Turquía contra la Francia, para que, siendo cierta, conozca el Pueblo la calidad y las fuerzas de los que le ayudan en su gloriosa empresa, y calcule quanta debe ser la premura de Napoleon al verse rodeado y acometido por millones de enemigos, que le presentan Inglaterra, Suecia, España, Austria, Turquía, y mas Monarquías y Repúblicas conmovidas contra él, comun opresor.

frontera oriental, corrió á unirse con Worster; pero hallando al General francés Bonnet que se habia reforzado con 300 hombres del ejército de Kellerman, y no teniendo bastante fuerza para penetrar á Oviedo, resolvió como habil General llamar á otra parte la atención de Bonnet para des- embarazar á Worster de este nuevo enemigo. Con este objeto retrocedió inmediatamente sobre Santander, y con una marcha rápida de 30 leguas cayó sobre aquella ciudad, atacó con el mayor furor la guarnición que la habia dexado Bonnet, y que consistia en 200 hombres, haciendo en ella grande carnicería, dexando 800 hombres en el campo de batalla, tomando 600 prisioneros, y apoderándose de la ciudad, y de las riquezas que guardaban en ella. Pero este triunfo se malogró desgraciadamente, porque una división de reserva que Ballesteros habia dexado para observar los caminos que se dirigen á la ciudad, sorprendida y dispersada por toda la fuerza de Bonnet, que voló desde Asturias en su seguimiento, expuso á Ballesteros á ser sorprendido, y se halló tan repentinamente atacado, que su tropa tuvo que abandonar la ciudad, retirándose con precipitación, y hallándose el mismo General en tal peligro que le fué preciso embarcar en un bote para no quedar prisionero.

El resultado de esta breve campaña es, que un ejército francés de 1800 hombres compuesto de tres divisiones veteranas y aguerridas, y baxo las órdenes de los Generales Ney, Kellerman y Bonnet, despues de haber penetrado hasta la capital de Asturias fué batido, escarmentado, y arrojado con notable rapidéz de todo aquel territorio por el ejército asturiano, compuesto de soldados nuevos, pero animados con el santo amor de la independencia de la Patria.

DONATIVOS.

El Sr. Conde de Taboada, ademas de lo mucho que tiene dado al ejército, entregó uno de sus mejores machos para la artillería.

D. Agustín María Fernandez criado mayor de este Señor, dos camisas, que entregó á dos soldados de la parroquia de Sta. Maria de Soutolongo coto de Des.